



Suivons le guide !

Fiche synthèse

Février 2024

BCM : BILAN COMPARATIF DES MÉDICAMENTS

Qu'est-ce qu'un BCM ?



Le bilan comparatif des médicaments est une pratique organisationnelle requise (POR). La première étape est de dresser la **LISTE DE TOUS LES MÉDICAMENTS** (notamment les médicaments d'ordonnance et en vente libre, les produits naturels les vitamines et les suppléments) que l'utilisateur prend ainsi que la dose et le mode d'administration à l'aide d'une liste de médicaments valide.

Comment faire un BCM lors de l'admission ?

Il faut **POSER DES QUESTIONS** à l'utilisateur ou aux proches et consulter au moins une autre source d'information. Le Dossier santé Québec (DSQ) est habituellement la source d'information à privilégier afin d'obtenir une liste des médicaments à domicile valide. Il est essentiel de consigner quand et comment les médicaments sont pris ou administrés, car cela ne correspond pas toujours à ce qui a été prescrit. La liste des écarts est dressée et le prescripteur apporte les correctifs nécessaires.



Pourquoi faire un BCM ?



Il a été démontré que beaucoup d'**ERREURS** peuvent être **ÉVITÉES** si cette comparaison de liste de médicaments est faite. **Par exemple** : sur la liste de médicaments de la pharmacie communautaire il y a un médicament pour traiter l'hypertension mais l'utilisateur ne le prend plus depuis la semaine dernière selon le conseil verbal de son médecin puisque sa tension artérielle est trop basse. Si on ne questionne pas l'utilisateur le médicament sera represcrit lors de son admission et l'utilisateur devient alors à risque d'hypotension.

Quand faire un BCM ?

Il doit être fait aux points de transition des soins qui sont : lors de l'**ADMISSION**, lors d'un **RETOUR** d'un séjour dans un autre établissement et lors du **DÉPART** de l'utilisateur.



Qui fait le BCM

Différents professionnels peuvent participer à la réalisation du BCM, par exemple le **PERSONNEL INFIRMIER**, le **MÉDECIN**, le **PHARMACIEN** ou l'**ASSISTANT TECHNIQUE EN PHARMACIE**. Ce qui est important c'est que les rôles de chacun soient clairement définis.

Centre intégré
universitaire de santé
et de services sociaux
de la Capitale-Nationale

Québec